
  

 
 
Die Stadtverordnetenversammlung 
 
 
 

 

 
Protokoll über die Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 11.10.2022 
________________________________________________________________________ 
 
Beginn:  18:00 Uhr 
Ende:  21:40 Uhr 
Ort:  Aula der Fontane Grundschule  
   (Fontanestraße 9, 15848 Beeskow) 

 
Teilnehmer: 

Mitglieder: Birnack, Eberhard , Buhrke, Barbara , Engel, Marco , Filkow, Tobias , Gierke, 

Bastian , Hagemann, Willy (bis TOP 13 anwesend), Jurisch, Rosemarie (nimmt Hybrid 

teil)), Lenhardt, Norbert , Niederstraßer, Karin, Dr. , Rintisch, Nadine , Rudolph, Hartmut 

, Scholz, Sieghard , Schulze, Ralf , Steffen, Frank , Wernicke, Christian , Wiebicke, Sven 

(nimmt Hybrid teil), Wusterhausen, Axel , Mitarbeiter der Verwaltung: Bartelt, Kerstin , 

Schulze, Steffen ,  

 

entschuldigt: 

Mitglieder: Pachtner, Georg , Weichselbaum, Klaus ,  

 
A) öffentlicher Teil 
 
TOP  1 Feststellung laut Geschäftsordnung  
 
 
 1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
 
Die Sitzung der Stadtverordnetenversammlung wurde ordnungsgemäß einberufen.  
 
 
 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Die Beschlussfähigkeit wurde mit 16 Abgeordneten + Bürgermeister festgestellt.  
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 1.3. Feststellung der Tagesordnung  
 
Die CDU- Fraktion beantragt die TOP 16 – 19 zu stornieren. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 11 

Nein: 5 

Enthaltung: 1 
 

Die TOP 16 – 19 werden abgesetzt. 
 
Herr Wernicke beantragt TOP 26 nicht zu behandeln. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 5 

Nein: 8 

Enthaltung: 3 

Befangenheit: 1 
 

Der TOP 26 bleibt auf der Tagesordnung. 
 
Die Tagesordnung wurde mit 13 Ja- Stimmen und 4 Nein-Stimmen beschlossen.  
 
 
 1.4. Zweitunterschrift  
 
Die Zweitunterschrift erfolgt durch Herrn Norbert Lenhardt.  
 
 
 1.5. Einwohnerfragestunde  
 
Frau Sakrenz (Bahrensdorf) merkt an, dass der Wortlaut in der Beschlussvorlage „Prüfung zur 
Herstellung eines Fuß- und Radweges zum Eichwerl“ (BV/81/2022/SPD), „naturbelassener 
Wanderweg“ lauten muss. 
 
Der Wortlaut der BV entspricht dem bereits. 
 
Herr Gurtz (Schneeberg):  

1. Warum geben Sie uns nicht die Möglichkeit, über einen B-Plan den Windpark 
verträglich zu gestalten? 

2. Warum nimmt man es uns übel, dass wir über einen B-Plan gestalten wollen? 
3. Warum wird eine Verspargelung der Landschaft zugelassen? 
4. Warum helfen Sie uns nicht, unsere Gesundheit zu schützen? 

 
Frau Buhrke merkt an, dass die Stadt einen B-Plan möchte. Herr Lenhardt regt die Prüfung 
anderer, innovativer Möglichkeiten an. 
 
Der Bürgermeister teilt mit, dass es keinen WEG 50 mehr gibt. 
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Frau Rudolph (Schneeberg) merkt an, dass kritische Fragen dem Austausch dienen. 
Außerdem sei sie wegen Verleumdung angezeigt worden. Ursache seien Aussagen von Herr 
Schulze. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass niemand aus der Stadtverwaltung Frau Rudolph angezeigt 
habe. Er und die beiden Fachbereichsleiter seien als Zeugen gehört worden. Frau Rudolph 
ihrerseits habe Herrn Schulze angezeigt. Das Verfahren sei mittlerweile eingestellt worden. 
 
Herr Breitung (Ortsvorsteher Schneeberg) findet die Absetzung der TOP 16 bis 19 nicht 
akzeptabel. 
 
Der Bürgermeister erläutert, warum die Fortsetzung der B-Plan-Verfahren derzeit nicht 
sinnvoll sei. Man könne das in den Ausschüssen weiter erörtern. 
 
Herr Lenhardt regt an einen fachkundigen Juristen zu beteiligen. 
 
 
 
TOP  2 Protokollkontrolle vom 05.07.2022  
 
Das Protokoll vom 05.07.2022 wurde bestätigt.  
 
 
TOP  3 Sachstandsbericht des Bürgermeisters BV/103/2022/BM 
 

Herr Wernicke vermisst Aussagen zum Marktbrunnen und dem B-Plan Kurzer Weg. 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung erhalten beiliegend eine Tabelle, die den 
aktuellen Umsetzungsstand der Beschlüsse der vorherigen Sitzungen darstellt und nehmen 
diese zur Kenntnis.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 
TOP  4 Beschluss zur Auslegung des 

Bebauungsplanentwurfs Nr. W 29 "Neue Feldstraße 
Oegeln - Geltungsbereich 1" - der Stadt Beeskow 

BV/076/2022/I 

 
Herr Rudolph regt an, mehrgeschossig zu bauen.  
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Beschlussvorschlag: 
Der Entwurf des Bebauungsplanes Nr. W 29 „Neue Feldstraße Oegeln – Geltungsbereich 1“ 
wird gebilligt und nach § 3 Abs. 2 BauGB öffentlich ausgelegt. Die Behörden und sonstigen 
Träger öffentlicher Belange werden gemäß § 4 BauGB aufgefordert, ihre Stellungnahme zum 
Entwurf abzugeben.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 
TOP  5 Fortschreibung der Prioritätenliste für den 

Straßenausbau und umfangreiche 
Straßenreparaturen 

BV/077/2022/I 

 
Herr Wernicke regt eine Ausschreibung bis Leistungsphase 9 an. 
Frau Bartelt erläutert, dass das in der Regel erfolgt. 
 
Herr Rudolph beantragt die Ortsverbindung Kohlsdorf – Bornow in die Prioritätenliste 
grundhafter Straßenausbau aufzunehmen. 
 
Der Antrag wird in den Bau- und Umweltausschuss verwiesen.  
 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtverordnetenversammlung der Kreisstadt Beeskow beschließt die Fortschreibung 
der Prioritätenliste für den Straßenausbau und umfangreiche Straßenreparaturen. Die 
Verwaltung wird beauftragt, anhand dieser Liste die erforderlichen planerischen Grundsätze 
erarbeiten zu lassen, die für eine Beschlussfassung des Ausbaus erforderlich sind.    
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 16 

Nein: 0 

Enthaltung: 1 

 
 
 
TOP  6 Prüfung der Herstellung eines Fuß- und Radweges 

zum Eichwerl 
BV/081/2022/SPD 

 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtverordnetenversammlung der Kreisstadt Beeskow beauftragt die Verwaltung,  die 
Herstellung eines naturbelassenen Wanderweges von der Frankfurter Straße bis zum 
Eichwerl zu prüfen und mit den wichtigsten beteiligten Behörden abzustimmen.   
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Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 13 

Nein: 3 

Enthaltung: 1 

 
 
 
TOP  7 Gestaltung Marktplatz BV/083/2022/SPD 
 
Der Bürgermeister schlägt vor, die Gestaltung des Marktplatzes in die aktuellen Befragungen 
zur Fortschreibung des INSEK einzubeziehen.  
 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtverordnetenversammlung der Kreisstadt Beeskow beschließt, für eine attraktivere 
Gestaltung des Marktplatzes eine Bürgerbefragung durchzuführen.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 
TOP  8 Beeskow soll grüner werden BV/084/2022/SPD 
 
Hinweise:  Herr Lenhardt 
  Herr Rudolph 
  Herr Gierke 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, dass Baumpatenschaften und Patenschaften 
für die Pflege von Blumenkübeln organisiert werden soll. Weiterhin soll ehrenamtliche 
Arbeit in geeigneter Weise anerkannt werden.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 16 

Nein: 1 

Enthaltung: 0 
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TOP  9 Lebensräume für Vögel und Insekten fördern und 
sichern 

BV/085/2022/SPD 

 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Beeskow beschließt, dass die Lebensräume für 
Vögel und Insekten in Beeskow und seinen Ortsteilen gefördert und gesichert werden sollen. 
Die Verwaltung in Verbindung mit Herrn Sieghard Scholz wird beauftragt sich dazu mit 
entsprechenden Vereinen (z.B. NABU) zu beraten und Maßnahmen für eine Umsetzung 
vorzubereiten.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 
TOP  10 Beschluss zur Änderung der PKW-

Parkplatzbewirtschaftung aus dem Entwurf zur 
Fortschreibung des Verkehrskonzeptes 

BV/086/2022/I 

 
Herr Scholz beantragt die Verweisung in den Fachausschuss. Nach Abstimmung wird eine 
Verweisung abgelehnt.  
 
Herr Lenhardt merkt an, dass die Bürger den aktuellen Stand gut finden. Frau Dr. 
Niederstraßer sieht im Entwurf noch Widersprüche.  
 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtverordnetenversammlung der Kreisstadt Beeskow beschließt, die Vorschläge zur 
Bewirtschaftung der PKW-Parkplätze aus dem Entwurf zur Fortschreibung des 
Verkehrskonzeptes entsprechend der Anlage bereits umzusetzen.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 

Nein: 9 

Enthaltung: 2 

 
 
 
TOP  11 Energiesparmaßnahmen BV/088/2022/II 
 
Herr Rudolph zieht den als Anlage beigefügten Antrag nach kurzer Diskussion in der SVV 
zurück.   
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Beschlussvorschlag: 
Die Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung der Kreisstadt Beeskow beschließen die 
Umsetzung der in der beiliegenden Tabelle aufgeführten Vorschläge der Verwaltung für 
Energiesparmaßnahmen.  
Für den Bereich Rathaus wird der zusammengefasste (fettgedruckte) Vorschlag der 
Verwaltung umgesetzt, es erfolgt keine Einschränkung der Öffnungszeiten. 
Für den Bereich Straßenbeleuchtung wird der Vorschlag der Verwaltung umgesetzt, bei der 
Weihnachtsbeleuchtung gibt es keine Änderungen.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 12 

Nein: 3 

Enthaltung: 2 

 
 
 
TOP  12 Vereinbarung Gebietstausch mit Rietz-Neuendorf BV/089/2022/II 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung der Kreisstadt Beeskow stimmen dem 
beiliegenden öffentlich- rechtlichen Vertrag zur Übernahme des Flurstück 794 der Flur 1 in 
Buckow zur Stadt Beeskow zu.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 16 

Nein: 0 

Enthaltung: 1 

 
 
 
TOP  13 Sachstand Haushalt 2022 IV/100/2022/II 
 
Herr Hagemann nimmt nicht mehr an der Sitzung teil. 
 
Herr Wernicke stellt 200.000,- € Mehrausgaben durch Grundstückskäufe fest und fragt 
warum es keinen Beschluss der SVV zu überplanmäßigen Ausgaben gab. 
 
Der Kämmerer verweist auf die Berücksichtigung im Nachtragshaushalt.  
 
Sachverhalt: 
Nach den Vorschriften der Gemeindeordnung ist die SVV mindestens halbjährlich über den 
Sachstand der Haushaltsdurchführung zu informieren. Als Anlage erhalten Sie folgende 
aktuelle Unterlagen zum Haushalt 2022: 
 - Gesamtergebnisrechnung ohne Konten 
 - Gesamtfinanzrechnung ohne Konten 
 - Gesamtergebnisrechnung mit Konten 
 - Investitionsrechnung 
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Auf der Sitzung erfolgen Erläuterungen durch den Kämmerer. 
 
Sofern weitere Unterlagen oder Informationen benötigt werden können diese beim 
Kämmerer abgefordert werden. 
 
 
 
TOP  14 Sachstand Nachtragshaushalt 2022 IV/101/2022/II 
 
Auf der Sitzung erfolgen Erläuterungen durch den Kämmerer. 
 
Herr Wernicke fragt nach dem Fördermittelbescheid zum Kita-Neubau. 
 
Herr Schulze antwortet, dass die Mittel nach dem Verfahren Städtebauförderung vergeben 
wurden. Dafür gibt es einen Finanzierungsrahmen und keinen expliziten Förderbescheid.  
 
Sachverhalt: 
Wegen umfangreicher Veränderungen insbesondere im Investitionsplan der Stadt Beeskow 
ist auch im Jahr 2022 der Erlass einer Nachtragshaushaltssatzung erforderlich. Als Anlage 
erhalten Sie den aktuellen Sachstand nach den Mittelanmeldungen der Mitarbeiter. 
 
 
 
TOP  15 Sachstand Mittelzusammensetzung Haushalt 2023 IV/102/2022/II 
 
Sachverhalt: 
Den Abgeordneten wird jährlich eine vollständige Aufstellung aller Mittelanmeldungen 
durch die Fachämter und die Ortsteile übergeben. Bei den Ortsteilen werden (sofern 
vorliegend) die entsprechenden Anträge der Ortsteile beigefügt, die noch nicht in die 
Mittelanmeldung eingearbeitet sind. In der Sitzung erfolgen Erläuterungen durch den 
Kämmerer. Die Fraktionen werden gebeten, bis 21. Oktober ihre Schwerpunkte der 
Verwaltung mitzuteilen. Zu Gesprächen steht der Kämmerer jederzeit zur Verfügung. 
 
 
 
TOP  16 Antrag BOB - Antrag zum Aufheben des Beschlusses 

vom 05.10.2022 und sofortige Weiterführung der 
Bauleitverfahren K3 und K4 Windpark Schneeberg 

BV/104/2022/BOB 

 
Der Antrag wurde abgesetzt und in den Fachausschuss verwiesen.  
 
 
 
TOP  17 Antrag BOB - Antrag zum Aussetzen des 

Bebauungsplanverfahren W24 Vorheide 
BV/107/2022/BOB 

 
Der Antrag wurde abgesetzt und in den Fachausschuss verwiesen. 
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TOP  18 Antrag BOB - Sachstand KITA-Neubau 
Fontanestraße 

IV/108/2022/BOB 

 
Der Antrag wurde abgesetzt und in den Fachausschuss verwiesen. 
 
 
 
TOP  19 Antrag BOB - Sachstand Feuerwehr IV/109/2022/BOB 
 
Der Antrag wurde abgesetzt und in den Fachausschuss verwiesen. 
 
 
 
TOP  20 Informationen und Anfragen  
 
Der Bürgermeister weist auf die Veranstaltung zum Volkstrauertag am 13.11.2022 hin und 
informiert über die Straßensammlung in Höhe von 50,00 € pro Fraktion. 
Weiterhin informiert er die Abgeordneten über die Sondersitzung des SVV am 22.11.2022 
um 18:00 Uhr. Der Hauptausschuss findet im Anschluss (ca. 19:00 Uhr) statt. 
 
Frau Bartelt informiert über den Termin der Arbeitsberatung mit dem Planer zum Thema 
Ausstattung Sitzungsraum am 29.11. 
 
Herr Gierke fragt nach dem Strafverfahren gegen den Bürgermeister und Herrn Schulze nach 
Anzeige durch Herrn Wernicke und möchte wissen, ob der Schriftverkehr mit der 
Kommunalaufsicht eingeholt werden kann. 
 
Frau Buhrke berichtet von Beschädigungen am Trendsportpark. 
 
Herr Scholz: In 6 Monaten wieder Verkehrsberuhigung Marktplatz auf die TO setzen. 
 
Herr Wernicke: Welchen Einfluss auf Genehmigungsverfahren für 4 WEA in Schneeberg hat 
die Stadt? 
 
Bürgermeister: Genehmigungsverfahren liegt beim LfU. Die Stadtverwaltung wird einen 
Beschlussvorschlag erarbeiten.  
 
 
gez.                  gez. 
Dr. Karin Niederstraßer Norbert Lenhardt 
Stellvertretende Vorsitzende der 
Stadtverordnetenversammlung 

Zweitunterschrift 

 
 
Für die Protokollführung 
 
gez. 
Frank Steffen 
Bürgermeister 
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